
НСПАУ озвучил Общественному совету Росреестра 
свои предложения 

23 декабря прошло заключительное в текущем году заседание 
Общественного совета при Федеральной службе государственной 
регистрации, кадастра и картографии.  

К участникам с приветственным словом обратился руководитель 
Росреестра Олег Александрович Скуфинский, содокладчиком по ряду 
вопросов повестки заседания выступил заместитель руководителя 
Максим Сергеевич Смирнов. 

С докладом на заседании Общественного совета Росреестра 
выступила член общественного совета, Председатель Совета НСПАУ, 
Президент МСО ПАУ Наталья Владимировна Коцюба. 

Также в заседании общественного совета приняли участие 
приглашенные эксперты – заместитель председателя Совета НСПАУ 
Наталья Михайловна Василенко и Генеральный директор НСПАУ 
Анастасия Владимировна Каверзина. 

Выступая по вопросу «Обеспечение соблюдения арбитражными 
управляющими законодательства о несостоятельности (банкротстве) 
посредством повышения эффективности процедур контроля и 
совершенствования нормативного правового регулирования процедур 
административного производства» Наталья Владимировна озвучила 
следующие предложения: 

• внедрить в деятельность Росреестра практику досудебного 
урегулирования рассмотрения жалоб на действия арбитражных 
управляющих по аналогии с системными банками; 

• создать альтернативу судебной дисквалификации арбитражных 
управляющих - внутренней дисквалификации по результатам проверки 
их деятельности саморегулируемой организацией. 

Председатель Совета НСПАУ считает, что указанные меры позволят 
разгрузить не только суды, но и дадут возможность Росреестру частично 
переместить акцент с рассмотрения отдельной категории жалоб на 
действия арбитражных управляющих на проверки саморегулируемых 
организаций. 

Кроме того, в ходе доклада предложены изменения в части 
регулирования мер административного характера (изменения в КоАП 
РФ): 

– исключить безальтернативную дисквалификацию арбитражных 
управляющих за малозначительное повторное нарушение; 

– предусмотреть, что ответственность за нарушение порядка 
раскрытия информации вообще не должна предусматривать меру 
ответственности в виде дисквалификации; 

– пресечь злоупотребление правом лиц, чьи интересы не 
нарушаются – ограничить круг лиц, заявления которых являются в 



соответствии с КоАП РФ поводами к возбуждению дел об 
административных правонарушениях в отношении арбитражных 
управляющих, лицами, участвующими в деле о банкротстве, и лицами, 
участвующими в процессе по делу о банкротстве.  

Указанные предложения вызвали живое обсуждение и будут 
рассмотрены общественным советом на предмет возможного включения 
в план работы совета на предстоящий 2025 год.  

Поле завершения официальной части мероприятия Наталья 
Владимировна Коцюба поддержала своим участием Акцию «Елка 
желаний», которая с 2018 года ежегодно проводится в Российской 
Федерации.  

«Встреча нового года – это повод совершить волшебство и 
помочь тем, кто в этом нуждается!» – в этих словах суть доброй акции. 

 

 

 

 


